

# Voyage à travers le temps dans l'espace rural

Dernière mise à jour : 27 février 2017



**Imaginez un voyage à travers le temps, pas comme Stephen Hawking, en entrant par un trou de ver dans une nouvelle dimension, mais juste pour voir ce que pourrait être l'agriculture dans plusieurs décennies. Qu'en penseront les décideurs et les agriculteurs ?**

Le rapport *Perspectives d'avenir pour l'alimentation et l'agriculture dans le monde* nous fait faire ce voyage, en explorant trois scénarios possibles pour nos systèmes agricoles et alimentaires à l'horizon 2050. Les systèmes alimentaires mondiaux seront-ils en mesure de nourrir neuf milliards de personnes sans anéantir des écosystèmes sensibles ou la cohésion sociale ? Face à des défis importants et imprévisibles, comme le changement climatique, les maladies animales et d'autres facteurs qui font grimper les coûts de production, la productivité agricole peut-elle continuer de croître au même rythme qu'une demande en plein essor ?

L'agriculture sera-t-elle, dans les prochaines décennies, une activité rentable capable d'aider les zones rurales à se développer ? Ce ne sont là que quelques-unes des questions clés abordées dans l'étude.

Les innombrables incertitudes et facteurs de changements permanents qui les entourent font qu'il est extrêmement difficile pour les acteurs publics et l'industrie d'élaborer des stratégies à long terme pour y répondre. Ni prévisions, ni projections, les *Perspectives d'avenir pour l'alimentation et l'agriculture* proposent différents scénarios tenant compte d'« inconnues connues » politiques, économiques, technologiques ou autres, afin d'aider les responsables publics et les entreprises à élaborer des stratégies appropriées.

Les trois scénarios étudiés sont les suivants : « croissance fragmentée reposant sur les énergies fossiles » - un monde où chaque pays et région privilégie sa propre croissance économique, les gouvernements et les citoyens se préoccupant relativement peu des enjeux environnementaux ou sociaux ; « croissance durable portée par l'engagement citoyen » - les consommateurs et les citoyens poussent les autorités à donner la priorité à la protection sociale et environnementale, la coopération internationale étant relativement limitée ; « croissance rapide reposant sur la coopération internationale » - la coopération internationale est nettement privilégiée pour assurer la croissance économique et les problèmes d'environnement reçoivent moins d'attention. Si chacun de ces scénarios produit des résultats très différents, tous indiquent que les politiques devront être suffisamment robustes, globales et adaptables pour répondre aux défis de demain.

OCDE (2016), *Perspectives d'avenir pour l'alimentation et l'agriculture dans le monde*, Éditions OCDE, <http://dx.doi.org/10.1787/9789264247826-en>

## Références

Voyage à travers le temps dans l'espace rural <http://dx.doi.org/10.1787/9789264247826-en>